La Jornada Sección: Economía 2024-07-13 03:40:53

257 cm<sup>2</sup>

Página: 20

1/1

## **MÉXICO SA**

## Apoyo bancario a paisanos // Remesas, comisión mínima // Fuera buitres financieros

## **CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA**

ONTRA VIENTO Y marea, los paisanos han inyectado alrededor de 280 mil millones de dólares a lo largo del sexenio del presidente López Obrador (hasta el primer semestre de 2024), quien reiteradamente los ha calificado como "héroes y heroínas vivientes" ("soy su ferviente admirador", ha dicho) por su constante apoyo al bienestar de sus respectivas familias y, de pasadita, al crecimiento económico del país.

PARADÓJICAMENTE, LAS REMESAS se han convertido en uno de los pilares de la captación de divisas en la misma economía que los expulsó al cerrarles las puertas y cancelarles la posibilidad de insertarse en el mercado laboral. En la mayoría de los casos, la falta de oportunidades (de forma exponencial durante el régimen neoliberal) obligó a millones de mexicanos a buscar la vida en otros países (Estados Unidos en primerísimo lugar), sin desatender a sus familias.

Y EN SU periplo, los paisanos no sólo han de enfrentar la violencia, el racismo y la xenofobia de los países receptores, sino la voracidad y el oportunismo de no pocas "agencias" dedicadas a "facilitar" el envío de remesas, es decir, buitres financieros (nacionales y foráneos que obtienen pingües ganancias con dinero ajeno) que se quedan con una buena tajada, vía voluminosas comisiones, de los dineros que transfieren a sus familias

PUES BIEN, CON el objetivo, entre otros, de reducir al mínimo posible el costo por el envío de remesas, el gobierno federal creó la Financiera para el Bienestar, la cual lanzó la Tarjeta del Bienestar por medio de la cual, con una comisión de 3.99 dólares (hasta cuatro veces menos que el cobro de las citadas "agencias" por transferencias no mayores a 200 dólares), los paisanos pueden remitir hasta 2 mil 500 dólares.

**DE ACUERDO CON** información del Banco de México, esas "agencias" llegan a cobrar comisiones de hasta 15.72 dólares (además ganan con el diferencial del tipo de cambio), una proporción cuatro veces mayor a la que aplica la Tarjeta del Bienestar, con la marcada diferencia de que la primera es por envíos de hasta 200 dólares y la segunda hasta por 2 mil 500.

**DÍAS ATRÁS, LA** directora de la Financiera para el Bienestar, Rocío Mejía Flores, detalló que "anteriormente los paisanos utilizaban cualquiera de las empresas que manejan las remesas

en Estados Unidos y podían enviar a las sucursales del Banco del Bienestar, pero ahora (con la citada tarjeta) se espera incrementar el monto anual de los traslados a través de la Financiera del Bienestar". EN 2023, POR medio de la red de sucursales del Banco del Bienestar, explicó, "se recibieron mil 300 millones de dólares; y ahora, a través de los 50 consulados en Estados Unidos, se busca capacitar a los usuarios que podrán bajar de la Internet la documentación para solicitar la tarjeta del Bienestar. Cuando reciben dinero aquí no se cobran comisiones y se les otorga un mejor tipo de cambio, es decir, reciben más pesos por sus dólares. Y en esta red pueden participar todos los paisanos, indocumentados o no".

PARA ABARATAR EL envío de remesas, se recurrió a la forma digital. "Por eso nos fuimos hacia el mundo de las aplicaciones; desde mayo de 2023 tenemos 76 mil 265 tarjetas del Bienestar operando en Estados Unidos y ya están mandando sus remesas. Es más que una tarjeta de débito: hacen pagos, transacciones, transferencias, tanto en Estados Unidos como en México, pueden recibir su nómina hasta de 15 mil dólares, guardar su dinero ahí mismo al tener una cuenta de banco. Imagínense ustedes lo que padecen nuestros connacionales al entrar en un banco: discriminación, racismo, y con esto les evitamos ese trance".

CON ESTE MECANISMO financiero los paisanos podrán evitar entregar una buena cantidad de sus ingresos a los buitres financieros, y ese ahorro canalizarlo a sus familias o a sus propias necesidades cotidianas. Entonces, el homenaje a los emigrantes mexicanos no queda sólo en el reconocimiento, sino en el apoyo tangible, porque todo esto genera "un círculo virtuoso para los familiares aquí en México y los paisanos allá".

## Las rebanadas del pastel

EN ALGÚN MOMENTO el presidente López Obrador intentó explicar por qué nombró al magnate Alfonso Romo como jefe de la Oficina de la Presidencia de la República. No convenció a muchos, pero ahora se presenta otro caso: ¿Cómo fue que Altagracia Gómez se coló al primer círculo de Claudia Sheinbaum? Dada la cercanía, tiene acceso a información confidencial, ergo, ya sabe por dónde se moverá el "segundo piso de la 4T", algo fácilmente "adaptable" a sus planes de negocios. Entonces, cuidado.

X, antes Twitter: @cafevega cfvmexico\_sa@hotmail.com

